

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En 24 horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 21,60.—Idem a la sombra, 17,20.—Idem mínima idem, 8,29.—Idem media idem, 12,70.—Oscilación, 9,00.—Agua de lluvia en milímetros, 4,50.—Agua evaporada en milímetros, 3,00.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 749,30.—Temperatura a la sombra, 11,60.—Idem de termómetro húmedo, 8,40.—Tensión del vapor, 6,30.—Humedad relativa, 61,00.—Estado del cielo, c. cubierto.—Dirección del viento S. E. Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 198,00.

# El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes . . . . .	2 pesetas
Provincias, trimestre . . . . .	6 "
Extranjero, trimestre . . . . .	12 "
Número suelto, 10 céntimos	— Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Córdoba.-Marzo 1933.-Lunes 27

Director: Fernando Vázquez Ocaña

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELEFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA NOCHE

Año II.-Número 220.-Apartado n.º 74

Festejos radicales

## Una conferencia y un banquete

Ayer, en el Gran Teatro, pronunció su anunciada conferencia el diputado radical y elocuente orador don Basilio Alvarez.

Para saturarse de espíritu revolucionario, para oír el verbo caudal del diputado gallego asistieron 400 radicales y algunos cavernícolas que no pudieron hacerlo al de Gil Robles.

El señor Vaquero, con una entonación gallega, suave, dulce, melodiosa—lo único que le faltaba era una gaita—recitó un verso de Curros Enríquez, con palabras de relumbrón, escogidas, rebuscadas, haciendo gala de una gran cultura, imprimiendo ritmos de ida y vuelta a sus manos fuertes, presentó al orador.

Al disponerse a hablar el señor Alvarez se recibió con una gran ovación. Empieza su conferencia con un bello canto a Córdoba, plero de lirismo, que fue muy aplaudido. Recuerda sus luchas por el agro gallego, sus peregrinaciones sembrando rebeldía en el alma del campesino oprimido. Da un repaso a la Historia y a la concurrencia con un bonito desfile de reyes y dinastías. Explica las causas que motivaron el derrumbamiento de la monarquía. Da también un toquecito a la religión, pero con un concepto más nuevo que el de alguno de sus camaradas. Aclara la intervención del señor Vaquero en la ley de Reforma Agraria, la que cree ineficaz y tiene la ingenuidad de decir que cuando ellos gobiernen acabarán con esa gran enfermedad que es la burocracia. A pesar del poco contenido de la conferencia, el señor Alvarez tuvo un gran acierto al decir que la República es inmortal y el buen gusto de no atacar a los socialistas, que quizá defraudaría a sus correligionarios. Fue muy aplaudido y felicitado.

A la una y media tuvo lugar, en el Centro Obrero Republicano, el banquete en honor de don Basilio Alvarez. Asistieron unos trescientos comensales. Imperó el buen humor radical. A los postres, el señor De la Cruz Ceballos ofreció el agasajo, atropelladamente, como es su costumbre. Se dieron vivas a don Alejandro, a Vaquero y al Partido Radical.

## Un triunfo de los radicales socialistas

En la elección de juez municipal de Fernán-Núñez ha obtenido un gran éxito el Partido Radical Socialista, cuyo candidato, don Pedro Gutiérrez Moral, ha obtenido 748 votos contra 390 de las derechas coligadas.

Por cierto que éstas apelaron a la falsía de repartir papeletas en que decía: «Candidatura radical socialista para juez municipal, Pedro A. Laguna Serrano». Es decir, que figuraron a su propio candidato bajo la consigna radical socialista para engatusar a los votantes. De estas papeletas han llegado varias a nuestro poder, como testimonio de la limpieza de procedimientos de las derechas.

### El secreto

de vender mucho y barato está en hacer lo que PADILLA CRESPO. Este popular sombrerero lleva ya dos años que no le paga a ningún fabricante. Dos sombrerías tiene en Córdoba: una en la Plaza de la República y otra en Gondomar, núm. 11. ¿No se equivoca, he?

### Propaganda electoral. Multicopistas

desde 30 pesetas  
**Librería LUQUE**  
GONDOMAR, 17.

## TEMAS DEL MOMENTO

# El conflicto de los metalúrgicos. Nuestros fajistas

Ayer visitó al Gobernador civil al frente de una comisión de obreros metalúrgicos el diputado a Cortes señor García Hidalgo. El objeto de la entrevista fue examinar la situación del conflicto y solicitar, en su caso, del señor González López la mayor energía. Desde el despacho de éste hablaron los delegados con el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, quien les dijo que había recomendado al gobernador la mayor energía y que por su parte seguía con especial atención la marcha del conflicto. Los comisionados, después de oír a la primera autoridad de la provincia, salieron satisfechos.

He aquí como el Gobernador civil enfoca la cuestión. Los patronos al cerrar los talleres se han puesto al margen de las bases de trabajo aprobadas, mediante un acto de violencia, al que pudiera haberle aplicado inmediatamente, con arreglo a la Ley de Defensa de la República. Pero no lo ha hecho por no agravar el conflicto y agotar las posibilidades de arreglo. Con satisfacción ha visto que los obreros se mostraban dispuestos a colaborar con esta intención, dando con ello muestras de tolerancia que contrastaban con la actitud de algunos patronos.

Se inició, pues, el diálogo entre las representaciones obreras y patronales y actualmente se llevan analizados diversos puntos y ha recaído acuerdo sobre uno. En el caso de que la conferencia llegara a buen fin, y dada la crisis de la metalurgia se conviniere entre las dos partes unas bases provisionales, quedaría conjurado por ahora el problema. Pero si las conversaciones se rompieran, sin resultado feliz, y los patronos insistieran en el cierre de sus talleres, entonces el gobernador civil intervendría con la debida energía y en previsión de que se tratara de una maniobra contra la República. Esta gestión tendría el siguiente desarrollo: Una comisión técnica examinaría la contabilidad de los talleres clausurados. Si se demostrara que el negocio había venido dando, hasta el momento de la clausura un rendimiento positivo, entonces quedaría sentada la responsabilidad de los patronos y por querer burlar la ley y provocar un conflicto irían a la cárcel. En cuanto a los talleres, se procedería a su incautación y se vería la forma de que los sindicatos obreros se hicieran cargo de ellos. Si por el contrario la contabilidad diese déficit, como no hay forma justa de obligar a nadie a que prosiga un negocio con pérdidas, se estudiaría la manera de que los talleres siguiesen funcionando, mediante una reorganización de sus medios de producción, o que los sindicatos se hiciesen cargo de ellos.

Confiamos que prospere el buen sentido y que las actuales negociaciones entre patronos y obreros hagan innecesaria la adopción de medidas de mayor gravedad y resultado problemático. Pero en último caso y si fuere llegada la hora de asumir el negocio por su cuenta, en plan de explotación cooperativa, examinen a tiempo los obreros metalúrgicos las posibilidades con que cuentan y no den un paso en falso. Nos merece una gran simpatía este sindicato y no queremos que pierda batallas.

Si las izquierdas, por desgracia, no están lo unidas que fuere preciso, en estos tiempos oscuros para los ideales democráticos, afortunadamente tampoco lo están las derechas. El fracaso del mitin tradicionalista señalado para ayer, tiene su origen en los últimos discursos del señor Gil Robles. Este líder de las derechas ha dicho, sin dejar lugar a dudas, que no está dispuesto a coquetear con el fascismo y que si la doctrina y los intereses de las clases conservadoras han de adquirir el desarrollo que han menester para triunfar, es cosa de ir haciéndose a la ley y al espíritu de la República,

### El mitin socialista del Gran Teatro

## Advertencia a los socialistas de la provincia

El importante acto, pro rotativa de «El Socialista», que tendrá lugar en el Gran Teatro el día 2 del próximo Abril, se ajustará al siguiente programa.

Palabras de presentación del diputado Azorín y discursos de los diputados y escritores Zugazogitia, Oliveira, Mario Alvar y Cruz Salido. Finalmente pronunciará un discurso político el ministro de Obras Públicas Indalecio Prieto. Se advierte a las organizaciones socialistas de la provincia, para evitar que se reproduzca la maniobra realizada en ocasión del mitin en que habló el señor Bugeda, que no den crédito a ninguna noticia de suspensión o aplazamiento del acto, que no provenga de los organismos oficiales del partido, o haya sido publicado en EL SUR.

## Fallece el guardia que mató a un compañero en Villaviciosa

Esta mañana ha fallecido en el Hospital Militar el guardia civil Enrique Jiménez Ruano, que, como recordarán nuestros lectores, fue el que en Villaviciosa agredió a tiros a su compañero Francisco Pérez, que falleció a causa de dicha agresión, disparándose con su pistola Enrique un tiro en la cabeza, ingresando en el Hospital en gravísimo estado.

porque luchar contra el régimen sería trágico para las derechas y para España.

El punto de vista, razonable, esta vez, del señor Gil Robles, ha defraudado a las derechas españolas, cuyo energumenismo y cerrazón mental son bien conocidos. Ahora están deslumbradas por el rosicler fascista y se les cae la baba cuando imaginan en España a un Hitler, metiendo en la cárcel a los socialistas, disponiendo el asesinato de los comunistas, cerrando los periódicos de izquierdas y convirtiendo el sistema parlamentario en un juego sarcástico. Claro está que estas derechas no ven dos cosas: que el fascismo es, por esencia, anticatólico, y que lo que tiene de eficaz para los efectos de masa, es lo que al socialismo le ha robado, la enemiga teórica a los acaparadores de capital y a los negociantes y la protección, también teórica, al productor sobre todas las cosas. No ven tampoco que el fascismo es un producto belicoso de las nacionalidades atiborradas de habitantes, que necesitan expansión. Sólo divisan lo que halaga su odio de clase, lo que hay de criminal y de bárbaro en el Estado fascista.

Por eso les ha desagradado también la declaración de «A B C», suscrita por su director, de que tampoco quiere nada con el fascio. En consecuencia, se consideran frustradas y buscan con avidez a su bello Adolfo. Como no parecen muy convencidas de que el Dr. Albiñana pueda serlo, miran hacia el pollito Primo de Rivera. ¿No les dice tampoco nada este apellido? Son tan negadas que no comprenden la cosa más sencilla del mundo, a saber, que el ensayo fascista susceptible de hacer en España, se realizó con todos los elementos necesarios. ¿Acaso la Dictadura no fué la repetición en España golpe de Estado de Italia? Quien haya leído a Curzio Malaparte habrá visto que la técnica del golpe de Estado antiparlamentario, desde Napoleón hasta Primo de Rivera—y no sonría nadie al contraste de las dos espadas—es siempre la misma. Asalto y toma a mano armada de los baluartes democráticos, exaltación del sentimiento patriótico y formación de milicias civiles que ayuden al Ejército a garantizar el movimiento. Primo de Rivera dispuso siete años dictatorialmente del Poder y del Ejército. Gozó de popularidad. Gastó sumas ingentes en obras públicas para apaciguar a los trabajadores. Armó y dió atribuciones policíacas a su «fascio»—el somatén. Delató, encarceló, clausuró la Prensa liberal, llenó el país de chinchines marciales, y a pesar de todo, su obra se vino abajo y con ella la Monarquía.

Nada tiene que ver el caso alemán con el nuestro. Alemania es un pueblo teutónico, fanfarrinoso, guerrero y, además, padece el Tratado de Versalles. Hitler, siguiendo el instinto germánico de la fuerza belicosa y teatral, dará paso al Kaiser y provocará un nuevo conflicto mundial. Mas pese a su antimarxismo, ha tenido que tomar de esta doctrina, para triunfar, la técnica demagógica y, pese a sus amenazas, apenas ha logrado alterar la fuerte posición de los sindicatos de la socialdemocracia, la cual, en las últimas elecciones, no ha visto reducidos sensiblemente sus contingentes. Hitler ha sabido disponer de los obreros parados, sin anular en ellos los residuos marxistas. ¿No explica bastante cosas que el movimiento del «Führer» se llame nacional-socialismo? Aunque lo prometa mil veces Hitler no conseguirá exterminar a los socialistas ni a los comunistas y en cambio acarreará la ruina de un gran pueblo.

No quiere España nuevos ensayos fascistas. Con el de Primo de Rivera fué bastante. Por eso las llamadas izquierdas y especialmente los socialistas están dispuestos a anticiparse y armarse hasta los dientes para formar un fascio revolucionario antes que un fascio reaccionario de ex oficiales y señoritos sin ocupación. Rebusquen las derechas los últimos adarques de sensatez que les queden y vean qué conducta les interesa más.

### Actualidad política

## Las derechas españolas

La propaganda es cada día más intensa, más fuerte. No parece sino que las puertas de los sanatorios y casa de orates, se han abierto de par en par para dejar el paso franco a todos los enfermos mentales.

Locos y locas discurren por plazas, y calles, en Madrid y en provincias; asaltan las viviendas y nos sermonean en nombre de Cristo, para que nos alistemos en sus banderas.

Y el caso es que estas gentes, cuando se dice que el capital ha huido, convierten las piedras en dinero para sus empresas y apostolados.

Disponen de grandes diarios; se van adueñando de teatros y cines; se quejan de persecuciones y despotizan en su antojo contra todo lo existente, sin que una mano dura les haga entrar en caja o volver a sus cubiles.

Dicen que no tienen libertad para nada y hablan a sus anchas y dan mitines y conferencias y peroran en las plazas públicas y reparten dinero a manos llenas. Quieren a la fuerza lo de antes. La gran exhibición de entorchados, banderas, cruces y colorines; tenernos a todos a pan pedir, lamando de hambre y disfrutar ellos de cuanto Dios crió, sin que nadie les rechiste ni les resuelen.

Nos hablan a estas alturas, de lo mal que se vive en Rusia con el comunismo; de las infamias y crueldades del gobierno; de la crisis de trabajo que ha traído la República; de la carta magna que el gobierno impío ha dado al socialismo, al sindicalismo, al anarquismo y a todos los credos libertadores para que hagan sus propagandas en España a plena luz, sin que nadie les moleste.

Se las dan de imparciales y justos; pero se les ve la oreja. Están en contra del pobre que, acuciado por el hambre, roba un pan en la tahona y a favor del caballero que ha dejado en la miseria a media humanidad. Reproducen las páginas de sus diarios las grandes fiestas de sociedad; pero todavía no han tenido una gacetilla para el albañil que se cayó del andamio construyendo un templo o un palacio.

Las derechas no quieren al rebaño. Van hoy por él, porque les trae cuenta, prometiéndole el oro y el moro, como si el rebaño no tuviera los ojos de lince y no le diera cien vueltas a los señorones y señoritos.

¿Pues acaso la historia está tan remota? La historia contemporánea la hemos vivido todos. Y la historia es una maza de hierro que cae en la cabeza de las derechas españolas.

(Continúa en cuarta plana).

Teatro Proletario

## Estreno de una obra del señor García Hidalgo

En el Teatro Proletario de Madrid y con asistencia de mucho público y numerosos críticos y escritores, se ha celebrado una interesante velada.

Se estrenaron dos obras: «La peste fascista», de Elías Gariña y «Me engaña mi mujer y no me importa», de Joaquín García Hidalgo. Ambas obras gustaron mucho y especialmente la del diputado a Cortes por Córdoba, que fué muy elogiada por su audacia y modernidad.

En vista del éxito los animadores del Teatro Proletario piensan dar nuevas funciones en uno de los grandes salones del centro, donde volverá a ponerse en escena la obra de García Hidalgo, a quien enviamos nuestra cordial felicitación.

como la procesión de las rogativas, en la estepa sedienta. Iconos, popes, aldeanos, plañideras, cantando, hasta desgañitarse, su sed de agua, arrojándose como epilépticos a la santa tierra polvorienta, llamando a la nube providente. Así piden todavía la bendición de la lluvia nuestros campesinos, fanatizados por la sequía. Otro cuadro de gran intensidad, es el del establo, con las bodas del gran toro padre y de la vaca paridora, adornados como dioses.

Veamos ahora lo documental. Aunque refleja «La Línea General» un aspecto del comunismo, no es propiamente una obra de propaganda comunista. Se refiere a la lucha organizada contra la ignorancia del campesino, contra el «kulak» y contra el burócrata, hasta conseguir el auge de la cooperativa agraria, la tractorización del campo. Primero los labriegos se repartían el dinero de la cooperativa. Luego, el talento organizador de cualquiera de ellos, en este caso una mujer: Malva, les hizo ahorrar en una caja común, hasta poder comprar un buen semental. Se multiplican las vacas y los terneros. La cooperativa prospera y compra una desnatadora. Pero el ritmo de crecimiento del ganado es superior al de las ganancias que siegan las plantas forrajeras. Hace falta un tractor. Las oficinas de la colectivización funcionan con la tradicional somnolencia burocrática.

Los campesinos de la cooperativa van a la capital y golpeando los pupitres consiguen el tractor. Poco a poco la explotación colectiva hace anti-económica a la explotación privada del kulak y la asfixian. Y la organización racional de los cultivos imprimen a la ciudad una nueva energía. Esta es la tesis, este es el documento, deducido de uno de los capítulos del Plan Quinquenal. Entendemos que como dato de cultura y de regodeo espiritual, ningún aficionado al cine de Córdoba debe desdeñar el que la Empresa S. A. G. E. le ofrece en el Góngora. Si hay un público que prefiere «Luces de Buenos Aires», compadecemos su cretinismo endémico. Para los obreros, especialmente, la cinta tiene un gran interés. Verán que sus camaradas rusos, ante todo, trabajan, trabajan.

Fernando Vázquez

## Librería Escolar

de Eugenio García Niebla  
Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de Catálogo de las casas productoras.  
LIBRERÍA, 7. Córdoba

## Para libros de texto

y material de escritorio,  
**LA IBERICA**  
LIBRERÍA  
IMPRENTA Y PAPELERÍA  
Plaza de la República, 14  
Teléfono 1678 :: Córdoba



Una película comunista:  
«La línea general»  
en el Góngora

Felicitemos a la empresa S. A. G. E. por el acto de buen gusto y de tolerancia artística que supone la proyección de una película comunista, del gran Eisenstein. «La línea general» es una propaganda de la colectivización agraria en Rusia. Nadie espere un desarrollo de «affiche» o de folleto rojo. La cinta resplandece de decoro estético y cada cual puede tomar de ella las consecuencias lógicas que cuadren a su concepto del cine. En cuanto a nosotros, si se nos permite la opinión, vale tanto lo documental por lo documental, como el arte por el arte. Como «film» de arte es difícilmente superable. Eisenstein, obediente a su conocida teoría, utiliza actores naturales. Campesinos, animales, cosas, sin previa domesticación y los coloca frente al «écran», a la luz sin prejuicios de la realidad. Y entonces se ve que nada caracteriza mejor que lo espontáneo. La ira, el recelo, o la alegría, las pasiones primarias de la criatura rural, expresadas por actores cogidos al azar en la «isba» o en la estepa, tienen en la pantalla un exacto relieve. El genial animador las coloca sobre un fondo de majestuosa naturaleza, cielo nuboso y trigales besados por el fuerte viento, y hace que la fotografía los modele en sus primeros planos, en la plenitud de sus detalles físicos y psicológicos, logrando de este modo sorpresas plásticas inolvidables.

Hay escenas de singular belleza,



# Informaciones Telefónicas

## Una brillante conferencia de Besteiro en la clausura del Congreso de juventudes marxistas.-Avance del programa de fiestas de la República.-Unas interesantes manifestaciones de Marcelino Domingo.-Numerosos incidentes en los actos de propaganda tradicionalista.-Otras noticias

### Madrid

#### Una brillante conferencia de Besteiro con motivo del Congreso de Juventudes marxistas

MADRID, 4 t.—Con motivo de celebrarse ayer la clausura del congreso de juventudes marxistas, pronunció una conferencia el presidente de las Cortes don Julián Besteiro. Comenzó haciendo un brillante exordio de las doctrinas de Carlos Marx y significó el hecho de que cada día aumenta el número de sus adeptos. Habló de la situación económica mundial y calificó de catástrofe la economía alemana e inglesa, que ha dejado sin trabajo a millares de obreros. Seguidamente habló de la actuación del Partido Socialista en España y ratificó su criterio de apartamiento del Poder, pero dejando el momento a la Asamblea, que fijará cuándo debe ce-

sar la colaboración. Dijo que los socialistas saldrán del Gobierno con la frente alta y en medio del respeto general. Combatió las dictaduras en el mundo y habló extensamente de la rusa, diciendo que en España, si las circunstancias obligaran a ello, no habría que dudar que la dictadura sería socialista. Dijo que en los momentos actuales no podrían apartarse de la colaboración al Gobierno y terminó su brillante conferencia exhortando a las juventudes socialistas a continuar difundiendo la obra y doctrina de Carlos Marx. El señor Besteiro fué ovacionado, vitoreándose al socialismo.

#### Partidos de Campeonato de Liga

##### Primera división

Madrid, 1.  
Athletic de Bilbao, 0. (Resultado lesionado Blasco, siendo preciso una operación quirúrgica).

Deportivo Español—Betis, (Suspendido por lluvia. Se celebrará el martes).

Arenas, 6.  
Donostia, 0.

Racing de Santander, 4.  
Barcelona, 4.

Deportivo Alavés, 1.  
Valencia, 1.

(El Deportivo Alavés desciende a la segunda división).

##### Segunda división

Sporting de Gijón, 0  
Athletic de Madrid, 1.

Sevilla F. C., 1.  
Deportivo de la Coruña, 1.

Unión de Irún, 2.  
Oviedo, 2.

Celta de Vigo, 1.  
Murcia, 2.

##### Partido Internacional

Francia, 3.  
Bélgica, 0.

#### Fallecimiento de un ex ministro

MADRID, 4 t.—Ha fallecido en Madrid el ex ministro ciervista don José Maestre.

#### Una pobre mujer con gripe, fallece de hambre

MADRID, 4 t.—Ha muerto en un chozo una pobre mujer atacada de gripe y que llevaba varios días sin probar bocado.

Al lado del cadáver se encontraban cuatro hijos, uno imbécil y otro con síntomas de locura y todos ellos de corta edad.

El ministro de Trabajo se propone socorrer a los pequeñuelos.

#### Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—Este diario oficial publica hoy un decreto reorganizando los servicios del Estado Mayor central del Ejército.

#### VISITE EL IDEAL BAR

Habitaciones independientes. Cerveza La Cruz del Campo, a 0'40 doble y 0'20 chico. Café Expres, a 30 céntimos. Surtido de bocadillos variados. Vinos superiores de Montilla y Los Moriles. Los domingos se expone al público los resultados de los partidos de fútbol celebrados en toda España.

Jesús María, núm. 1  
TELÉFONO 2027 (junto al Estanco).

#### El despacho del ministro de Instrucción

MADRID, 5 t.—El señor De los Ríos recibió a una comisión de estudiantes de la F. U. E. y a otra de la Escuela de Caminos.

También recibió a una comisión de profesores de la Escuela de Veterinaria, que le dió las gracias por haber incluido los estudios en las enseñanzas universitarias.

Dijo el ministro que tenía en estu-

dio lo referente a las enseñanzas técnicas y que la comisión internacional de dichas enseñanzas le había solicitado que el futuro Congreso se celebrara en Madrid, a lo que el Gobierno había accedido complacido.

#### La asamblea de transportes

MADRID, 6'30 t.—Se ha verificado la sesión de clausura de transportes por vía férrea, reinando gran entusiasmo al leerse las conclusiones.

#### Unas manifestaciones de Marcelino Domingo

#### Los fascistas. La situación de Barcelona y la Reforma Agraria

MADRID, 4 t.—El ministro de Agricultura ha hecho unas declaraciones que revisten importancia extraordinaria.

Comenzó mostrándose decidido partidario de las propagandas dominicales a cargo de los hombres de la República para difundir su actuación.

Dijo que al movimiento fascista se le ha dedicado una atención que no merece y que no había que pensar en temores de extremismos de uno y otro sector.

Afirmó que ahora más que nunca precisa la colaboración socialista y

que pueden estar tranquilos todos que en España no prospera ni la anarquía ni la dictadura.

Habló de la situación de Barcelona y dijo que será reducido el atentado terrorista con un castigo ejemplar porque no hay quien pueda protegerlo ni quien lo lleve a pánico derrotista.

Se ocupó después el ministro de la Reforma Agraria y dijo que para el Otoño, época de la siembra, estará redactado el Censo campesino, terminada la incautación de fincas, asentamiento y planes de cultivos.

#### Provincias

##### Detención de estudiantes propagandistas de derecha

VALLADOLID, 5 t.—Se celebró un mitin tradicionalista en medio de numerosos incidentes provocados por los extremistas de izquierda.

Resultaron lesionados levemente cuatro estudiantes y fueron detenidos ocho por repartir propaganda derechista y fajista.

##### Otro mitin accidentado

MALAGA, 5 t.—Se celebró un mitin tradicionalista interrumpido frecuentemente por los sindicalistas y otras fracciones extremas.

La guardia de Seguridad tuvo que actuar, practicando varias detenciones en ambos bandos.

##### Una conferencia de Antonio de la Villa

CACERES, 5 t.—En el teatro dió una conferencia el diputado gubernamental Antonio de la Villa.

Defendió la estacia en el Poder del socialismo y también dedicó elogios al señor Lerroux, que lo dió todo por la República.

##### Llegan a Cádiz los excursionistas argentinos

CADIZ, 5 t.—Han llegado 168 españoles y argentinos que forman parte de la excursión organizada para visitar España por el periódico «Las Noticias Gráficas» y Sociedad Republicana.

En el muelle aguardaban su llegada las autoridades y la banda de música, que interpretó el Himno de Riego.

Los excursionistas permanecerán en Madrid cinco días coincidiendo con las fiestas de la República.

Después visitarán otras capitales, especialmente las andaluzas.

Regresarán a su país el día 2 de Mayo. Con los excursionista viene la señorita Amelia López, «Miss Argentina» en reciente concurso de belleza.

##### Un mitin en Lugo

LUGO, 5 t.—Se celebró un mitin radical socialista, hablando entre otros los señores Suárez Picayo, Ballester y González López, tratando todos de la autonomía gallega.

##### Vapor inglés embarrancado

CEUTA, 5 t.—En estas aguas embarrancó el vapor inglés «Brandalle», de cinco mil toneladas, que procedía del Danubio y conducía cuatro mil toneladas de maíz.

Varios barcos acudieron en auxilio del siniestrado, logrando salvar la tripulación.

##### Los bienes de los jesuitas

ZARAGOZA, 5 t.—El presidente del Patronato de los bienes incautados a los jesuitas, don Demófilo de Buen, ha manifestado que someterá al Gobierno el destino que debe dársele al antiguo monasterio de Bernuela en esta provincia.

##### Detención de los autores de la muerte de un guardia

BARCELONA, 6'30 t.—La Policía ha detenido a los presuntos autores de la muerte del guardia civil Antonio Campos. Se llaman aquéllos Manuel Vila y José Mateo Hernández.

Fueron presentados a la novia del guardia, que los reconoció.

##### De la catástrofe ferroviaria en Avila

AVILA, 6'30 t.—Se ha recogido el cadáver del guardafreño Rafael Cuesta, que pereció en la catástrofe ferroviaria del puente de Lagartera. Estaba sentado en la garita y tenía encima los restos de cinco vagones.

##### El mejor anís

#### Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes  
RUTE

#### El señor Prieto facilita un avance del programa de fiestas con motivo del segundo aniversario de la República

MADRID, 4 t.—El ministro de Obras Públicas ha facilitado un avance del programa de fiestas con motivo del 14 de Abril, segundo aniversario de la proclamación de la República, que no reversionará el esplendor del año anterior.

Dijo que teniendo en cuenta que el 14 es Viernes Santo, no se harán manifestaciones callejeras para evitar todo roce entre las diversas tendencias religiosas.

Después el señor Prieto dijo que será inaugurado el nuevo servicio de vigilancia motorista en carreteras, que dará comienzo con cien individuos dedicados especialmente a la clandestinidad de los transportes.

Dijo, por último, que estudiaba nuevas formaciones de enlaces ferroviarios, a los que piensa darles gran impulso.

Se inaugurarán varios grupos escolares con asistencia del Presidente de la República, colocación de primera piedra en los nuevos ministerios, inauguración de andenes en la prolongación del paseo de la Castellana y fiestas y banquetes en Palacio. Todos esos festejos tendrán lugar entre los días 15 y 16 de Abril.

Por último se celebrará una gran parada militar con el mayor número posible de soldados y asistencia del señor Alcalá Zamora.

#### Tres mil mineros en huelga

OVIEDO, 6'30 t.—Se han declarado en huelga tres mil mineros de la Hulla Española, por no estar conformes con el despido de un compañero.

#### Toros y novillos En Carabanchel

Se celebró una novillada con reses de Tovar que fueron mansurronas.

Toreri estuvo medroso. En el cuarto fué cogido, recibiendo un puntazo en la garganta.

Ballesteros mató tres y estuvo voluntarioso y deficiente con el estoque. El debutante Machaquito no gustó.

#### En Tetuán

Se celebró la novillada, actuando Martín Agüero, que escuchó muchos pitos.

Perete, vulgar en todo, y Pepito Fernández, voluntarioso, siendo ovacionado.

#### En Barcelona

La corrida anunciada y en la que iban a actuar La Serna, Gallardo y Domínguez fué suspendida por lluvia.

#### En Castellón

Se celebró la corrida de la Magdalena con un lleno.

Chicuelo estuvo muy artístico y hábil matando.

Barrera, superior en todo, concediéndosele una oreja.

Ortega, con desgana. No hizo nada con la muleta y fué breve con el estoque.

#### La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Franco cambio máximo	46'70
Libras cambio máximo	40'70
Dólares máximo	11'88
Interior 4 por 100	66'00
Exterior 4 por 100	81'00
Amortizable 5 por 100 1920	90'90
Idem 5 idem 1917	85'20
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	80'75
Idem 5 por 100	84'00
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	518'00
Idem de Tabacos	183'50
Idem ordinarias	00'00
Idem del Rio de Plata	70'00
Idem F. C. Norte de España	181'00
Idem de M. Z y A.	149'00
Banco Hispano-Americano	000'00

#### Extranjero

##### Una catástrofe de aviación. 14 muertos

LOS ANGELES, 27.—Telegrafían de Orkalomo que en las cercanías de San Leandro cayó a tierra un avión de transportes de Los Angeles.

El aparato se incendió, comunicándose las llamas a tres inmuebles, que sufrieron desperfectos.

Han perecido carbonizados 14 cadáveres y se ha recogido un pasajero herido grave.

##### Los audaces proyectos de Piccard y sus colaboradores

NUEVA YORK, 26.—Según afirma el «Boston Post», el señor Piccard tiene la intención de efectuar este año dos nuevas ascensiones a la estratosfera, una en Bélgica y otra en los Estados Unidos, probablemente en Chicago.

##### Los periodistas extranjeros serán encarcelados

BERLIN, 26.—El Gobierno del Reich ha publicado un decreto disponiendo que los corresponsales de los periódicos extranjeros en Alemania, reconocidos culpables de haber enviado falsas noticias o simplemente informaciones susceptibles de perjudicar al Reich, podrán ser detenidos y encarcelados.

##### Primer viaje del «Zeppelin» a Italia

BERLIN, 26.—El «Graf Zeppelin» hará su primer viaje a Italia a últimos de mayo.

Seguirá el valle del Ródano y la costa de Italia, hasta Nápoles.

##### Incendian dos escuelas

HABANA, 26.—Unos revoltosos han incendiado dos escuelas rurales en San Diego del Valle, provincia de Pinar del Río, disparando sus armas contra la ciudad.

Ha sido muy grande la alarma, pero no se han registrado víctimas.

#### Manuel Luna Ruiz

Comisiones y Representaciones  
Sánchez Guerra, 1 CABRA

